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Liebe Kittseerinnen und Kittseer! 
 
Viele von Ihnen/euch verfolgen unsere Berichte und Beiträge online, wir wollen alle Mitbürgerinnen 
und Mitbürger erreichen und informieren daher auch mit diesem Informationsbrief über die 
Geschehnisse in der Gemeinde und Vorhaben der Liste Kittsee. 
 
1. Die von uns fortlaufend geforderten Schulwegsicherungsmaßnahmen beim Übergang 
Steinfeldsiedlung und Schulzentrum fanden weder in der Gemeindeführung noch bei den 
zuständigen Behörden Gehör. Wir können nicht nachvollziehen, warum eine so wichtige und 
dringliche Entscheidung nicht getroffen werden kann und auf spätere Vorhaben vertröstet wird.  
 
Daher haben wir am 24. April 2017 eine verbindliche Gemeinderatssitzung beantragt, um die 
bisherigen Versäumnisse dringlich zu behandeln. Wir sehen diese Forderung als Basis für eine 
konstruktive Zusammenarbeit im Gemeinderat. 
 
In der am 11. Mai stattgefundenen Gemeinderatssitzung wurden die Vorschläge der Liste Kittsee für 
Maßnahmen zur Verkehrssicherheit als Grundlage zur Diskussion verwendet, wodurch ein 
konstruktives Vorgehen bei der Gemeinderatssitzung erreicht, über Verbesserungen diskutiert und 
gemeinsam daran gearbeitet wurde. 
 
Auch unsere Mitbürgerinnen und Mitbürger waren durch unsere Initiative motiviert, sich über 
Lösungsvorschläge zur Verbesserung der Verkehrssicherheit Gedanken zu machen und Ideen 
einzubringen, wofür wir uns bei Ihnen/euch bedanken! 
 
2. Leider war das Vorankommen mit den wichtigen und dringlichen Themen Budgetvoranschlag 
2017 und Nachtragsvoranschlag 2016 beinahe unmöglich, da das Thema „Zielpunktkauf“ den 
politischen Herbst bestimmte. Die von Bürgermeisterin Dr. Nabinger im März 2017 einberufene 
Volksabstimmung erzielte nicht die erforderliche 40-prozentige Wahlbeteiligung, somit ist der 
Gemeinderatsbeschluss vom Dezember 2016 gültig. Das bedeutet, die Immobilie Zielpunkt ist bis 
spätestens Ende November 2017 an einen Bestbieter zu verkaufen, wobei der Preis, die bis dahin 
anstehenden Gesamtkosten decken soll. Dieses Thema ist bereits überstrapaziert. 

 
3. Wichtige Gemeinderatsbeschlüsse, wie z.B. der bereits erwähnte Verkauf des Zielpunktgebäudes, 
Asphaltierung der Blaue Kreuz-Gasse (2013) und die fortlaufende jährliche Asphaltierung 
unbefestigter Straßen werden ignoriert und verschleppt. Diese mangelhafte Amtsführung unserer 
Bürgermeisterin weist auf ein fehlendes Demokratieverständnis hin. Es bedarf einer Kehrtwendung 
des bestehenden Arbeitsklimas im Gemeinderat, um bestehende wichtige Beschlüsse in Zukunft 
auch tatsächlich umzusetzen. Wir wollen diesen Wandel herbeiführen.  
 
4. Zum Thema Kanal – Auf Antrag von ÖVP/LIKI/UBFK wurde die Anschlussvariante 
Kittsee/Berg/Wolfsthal zum Anschlusssammler-Intercitypark samt Pumpsammelstelle außerhalb 
des Ortsgebietes (nach der Schlossmauer auf den Mariafeld-Äckern) beschlossen, eine 
Entscheidung im Sinne der Bevölkerung und Dorfentwicklung; Bei den schwierigen 
Vertragsverhandlungen zwischen dem Abwasserentsorger BVS und der Marktgemeinde Kittsee für 
den Zeitraum Juli 2017 bis zur Fertigstellung des neuen Kanalanschlusses wäre eine helfende Hand 
von Seiten des Landes Burgenland wünschenswert gewesen. Derzeit wird ein seit Anfang Mai 2017 
vorliegender Vertragsentwurf der BVS von einer Rechtsanwaltskanzlei überprüft. Ein 
Zustandekommen einer positiven Entwicklung ist somit in Aussicht gestellt. 
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5. Schulzubau - Immer wieder hat die Liste Kittsee auf die Schulthematik hingewiesen, immer 
wieder war es wie ein Kampf gegen Windmühlen. Zum wiederholten Male hat es die 
Gemeindeführung verabsäumt, rechtzeitig für die Zukunft vorzusorgen. Wir haben den größten 
Kindergarten des Burgenlandes im Herbst 2014 eröffnet, jedoch in weiterer Konsequenz daran zu 
denken, dass somit auch wachsender Raumbedarf in der Volksschule damit einhergeht, wurde 
unterlassen. Das Ergebnis: der Gemeinderat hat im Frühjahr 2017 die Planung für den neuen 
Schulzubau vergeben. Baubeginn voraussichtlich frühestens Sommer 2017 – Fertigstellung Herbst 
2018. Bis dahin sollen Klassen provisorisch im Altbau der alten Hauptschule untergebracht werden. 
Die Finanzierung der Kosten, welche sich nach ersten Schätzungen auf 3 Mio. Euro belaufen ist 
leider nicht im Jahresbudget 2017 berücksichtigt. 
 
6. Für Aktivitäten außerhalb der Schulzeit wurden von der Gemeinde Grünflächen zur Errichtung 
von Kinderspielplätzen zur Verfügung gestellt. Jedoch wurde auf die wachsende Gruppe der 
Jugendlichen vergessen. Daher ist es dringend notwendig, Möglichkeiten (wie z.B. Errichtung eines 
Fun Court) zu schaffen und auch die Nutzung des gemeindeeigenen Grundstückes beim Seepark 
Kittsee als Badestrand sollte angedacht werden. 
 
 
Aktuelles von der LIKI: 
 

 Unser neues Gemeinderatsmitglied Sascha Moik wird sich bis zur kommenden Wahl intensiv um 
die Bereiche Bildung und Soziales kümmern; er wurde im März 2017 anstelle von Julia Tomasich, 
die als Gemeinderätin zurückgetreten ist, als LIKI Gemeinderat angelobt; 
 

 David Valentin, Gemeinderatsvorstand und Vorsitzender der Liste Kittsee, hatte im Rahmen des 
Offenen Tisches am 27. April 2017 die Gelegenheit sich als Bürgermeisterkandidat vorzustellen. Er 
brachte zum Ausdruck, dass er sich weiterhin für eine konstruktive Zusammenarbeit zum Wohle der 
Bürgerinnen und Bürger von Kittsee einsetzt; 
 

 Wir werden in den kommenden Monaten bei folgenden Punkten weiterhin dranbleiben: 
 
 1. Schulzubau – LIKI Forderung: erneuerbare Energien 
 2. Umsetzung der Verkehrssicherheitsmaßnahmen 
 3. Kanal 
 4. Umsetzung von bestehenden Gemeinderatsbeschlüssen 
 
 
Wir laden Sie/euch ein, uns Ihre/eure Wünsche und Anliegen für ein lebenswertes Kittsee 
mitzuteilen (via Facebook, email: info@liste-kittsee.at, Tel.: 0676 606 1568 oder Stammtisch an 
jedem 1. Donnerstag im Monat um 19:00 Uhr im Gasthaus Skerlan). 
 
Bei unseren Vorhaben ist die soziale Kompetenz ein wichtiger Bestandteil; es ist uns nach wie vor 
ein Anliegen das Bewusstsein für ein miteinander für Kittsee zu erreichen; 
 
 
Ihre/eure 

Liste Kittsee (LIKI)
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Milé obyvateľky, milí obyvatelia Kittsee! 
 
Mnohí z Vás sledujú naše správy a príspevky online, radi by sme však oslovili všetkých 
spoluobčanov Kittsee, a preto Vás informujeme o dianí v obci a plánoch Liste Kittsee (LIKI) aj 
prostredníctvom tohto informačného listu. 

1. Zo strany LIKI mnohokrát požadované bezpečnostné opatrenia na zaistenie bezpečnej cesty detí 
do školy pri prechodoch Steinfeldsiedlung a školské centrum ostávali vedením obce a príslušných 
úradov nevypočuté. Je pre nás nepochopiteľné, prečo taká dôležitá a naliehavá záležitosť nemôže 
byť rozhodnutá a zrealizovaná, ale je stále odsúvaná do neskorších období.  

Z tohto dôvodu sme 24. apríla 2017 podali žiadosť o záväzné zasadnutie obecného zastupiteľstva s 
cieľom urgentne riešiť nedostatky v tejto oblasti. Túto požiadavku považujeme za základ 
konštruktívnej spolupráce v rámci obecného zastupiteľstva. 

Návrhy Liste Kittsee, týkajúce sa opatrení na zvýšenie bezpečnosti cestnej premávky, boli základom 
diskusie na zasadaní obecného zastupiteľstva konaného dňa 11. mája. Dosiahli sme, že na 
zastupiteľstve zavládol počas rokovania konštruktívny prístup, spoločne sme diskutovali 
a pracovali na možných zlepšeniach. 

Našou iniciatívou sme motivovali aj našich spoluobčanov, aby sa zamysleli a priniesli návrhy 
a riešenia k zlepšeniu dopravnej bezpečnosti, za čo sa im chceme poďakovať. 

2. Kvôli  téme „Zielpunkt“, ktorá ovládla politickú jeseň v Kittsee, bolo žiaľ nemožné napredovať 
v takých dôležitých a naliehavých otázkach, akými sú návrh rozpočtu na rok 2017 a návrh 
dodatočného rozpočtu za rok 2016. Keďže referendum vyhlásené starostkou Dr. Nabinger v marci 
2017 nedosiahlo potrebnú 40%-nú účasť, ostáva v platnosti rozhodnutie obecného zastupiteľstva z 
decembra 2016. To znamená, že budova Zielpunktu má byť najneskôr do konca novembra 2017 
predaná, a to tak, že predajná cena má pokrývať všetky dovtedy vzniknuté náklady. Táto téma je už 
tak či tak neprimerane naťahovaná. 

3. Dôležité uznesenia obecného zastupiteľstva, ako napríklad už spomenutý predaj budovy 
Zielpunktu, vyasfaltovanie Blaue Kreuz-Gasse (2013) a následné každoročné pokračovanie v 
asfaltovaní ostatných nespevnených ciest sú ignorované a odkladané. Takéto vedenie úradu 
starostkou Dr. Nabinger je prejavom jej chýbajúceho porozumenia zmyslu demokracie. V obecnom 
zastupiteľstve je potrebná zmena súčasnej pracovnej klímy, aby sa dôležité rozhodnutia v 
budúcnosti aj realizovali a nielen schvaľovali. My chceme k tejto zmene prispieť. 

4. K téme kanalizácie – na žiadosť ÖVP/LIKI/UBFK bola schválená varianta prípojky 
Kittsee/Berg/Wolfsthal ku zbernej nádrži Intercitypark vrátane čerpacieho zberného miesta mimo 
obce (za zámockým múrom na poli Mariafeld-Äckern). Toto rozhodnutie bolo prijaté v prospech 
obyvateľov a v zmysle rozvoja obce. Pri náročných rokovaniach o zmluve medzi Bratislavskou 
vodárenskou spoločnosťou a Kittsee ohľadom prechodného obdobia júl 2017 až po dokončenie 
novej prípojky na kanál, by sme boli uvítali podporu zo strany krajinskej vlády Burgenlandu. Návrh 
zmluvy predloženej BVS v máji 2017 v súčasnosti preveruje advokátska kancelária, čím môžeme 
očakávať pozitívny vývoj v tejto záležitosti. 

5. Prístavba ku škole – Liste Kittsee opakovane upozorňovala na problematiku školy a zakaždým to 
bol boj s veternými mlynmi. Ako už viackrát, vedenie obce opäť premeškalo možnosť včas 
zareagovať a zamerať sa na preventívne opatrenia do budúcnosti. Na jeseň 2014 sme otvorili 
najväčšiu škôlku v Burgenlande, no akosi sa pozabudlo na s tým súvisiace rastúce priestorové 
potreby v základnej škole. Výsledok: obecné zastupiteľstvo zadalo na jar 2017 vypracovanie plánu 
na prístavbu ku škole. Začiatok stavebných prác predbežne v lete 2017 – dokončenie na jeseň 2018. 
Do tej doby budú triedy provizórne umiestnené v starej budove základnej školy (terajšia hudobná 
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škola). Financovanie, ktoré si podľa prvých odhadov bude vyžadovať 3 milióny Eur, nie je, žiaľ, v 
rozpočte na rok 2017 zahrnuté. 

6. Pre aktivity mimo školského vyučovania vyhradila obec zelené plochy na zriadenie detských 
ihrísk. Pozabudlo sa však na stále rastúcu skupinu mládeže v Kittsee. Je preto dôležité vytvoriť pre 
ňu zodpovedajúce možnosti (ako napr. zriadenie tzv. Fun Court-u). Tiež by sa malo zvážiť využitie 
obecných pozemkov pri Seeparku na kúpanie. 

 

Aktuálne dianie v LIKI: 

• Sascha Moik, náš nový člen obecného zastupiteľstva sa bude až do nastávajúcich volieb 
intenzívne venovať oblastiam vzdelávania a sociálnych vecí. V marci 2017 bol ako zástupca Liki 
vymenovaný do obecného zastupiteľstva namiesto Julie Tomasich, ktorá zo svojej funkcie 
odstúpila. 

• David Valentin, člen obecného predstavenstva a predseda Liste Kittsee, mal v rámci podujatia 
„Offener Tisch“ konaného dňa  27. apríla 2017, príležitosť predstaviť sa ako kandidát na starostu. 
Zdôraznil, že sa bude aj naďalej usilovať o konštruktívnu spoluprácu v prospech všetkých 
obyvateľov Kittsee. 

• V nasledujúcich mesiacoch sa aj naďalej budeme venovať nasledovným otázkam: 

1. Prístavba ku škole – požiadavka Liki: využitie obnoviteľných energií 

2. Realizácia opatrení týkajúca sa bezpečnosti premávky 

3. Kanalizácia 

4. Realizácia už existujúcich rozhodnutí obecného zastupiteľstva 

Pozývame Vás, aby ste sa s nami podelili o Vaše priania a žiadosti ohľadom života v našej obci 
Kittsee (prostredníctvom stránky Facebook, mailom: info@liste-kittsee.at, telefonicky: 0676 606 
1568 alebo v rámci našich stretnutí, konaných  vždy v 1. štvrtok v mesiaci o 19:00 hod. v 
pohostinstve Skerlan). 

Sociálna zodpovednosť je dôležitou súčasťou našej činnosti; aj naďalej je našou snahou budovať 
v našej obci povedomie v zmysle hesla: „spoločne pre Kittsee“. 

 
Vaša 
Liste Kittsee (LIKI) 
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